



BOLETIN INFORMATIVO



Antigua Cofradía del Símulo Cristo del Perdón

AÑO IV *y Ntra. Sra. de los Dolores*

nº 16

Parroquia de Santo Domingo

Junio-1986

EDITORIAL

Cada vez que se cierra un ejercicio anual es preceptivo analizar nuestra labor y hacernos una serena autocrítica que nos lleve, en definitiva, a una constante perfección en el quehacer cotidiano de nuestra Cofradía.

En las páginas de este Boletín encontrarás el resumen de nuestra actividad a través de la Memoria Anual de Secretaría, y por medio de ella podrás comprobar las realidades que hemos venido consiguiendo y que cubren la triple meta de la Cofradía: formativa, social y de culto, siendo las tres facetas producto de una concepción abierta y dinámica de lo que debe representar una Institución como la nuestra en el mundo actual.

Y ésto que aquí se apunta debe ser para nosotros un objetivo permanente y más ahora que iniciamos una etapa que vendrá marcada por la incorporación definitiva al conjunto de las Hermandades de Pasión de Málaga. Por todo ésto, una de nuestras tareas más difíciles tiene que ser el cuidar cada vez más nuestro talante cofrade y aumentar cada vez más esa triple vertiente que hemos señalado, para que seamos en la calle una Cofradía que sepa a dónde y a qué va cuando sale en procesión.

Y estas razones nos obligan a que no dejemos pasar ninguna ocasión para señalar que la Cofradía en la calle debe tener un estilo, debe guardar unas formas y tanto estilo como forma tienen que ser forzosamente producto de un saber lo que es una Cofradía. No decimos saber lo que es una procesión, sino una Cofradía pues pensamos que es algo que trasciende al acto puntual del culto externo y que no se queda en lo serio o callado o respetuoso de nuestro deambular callejero, sino que salta esa barrera estricta del día de la salida para adentrarse en un ejercicio cotidiano de colaboración, de respuesta social, de cumplimiento de los deberes de hermano, desde los más simples como pagar la cuota hasta los más elevados como es el sentirse vivamente insertado en la Hermandad.

No podemos, ni dejaremos pasar la ocasión de insistir que nos enfrentamos a un reto, reto que no es de quedar bien ante los ojos cofrades el día de nuestros actos. Nuestro reto tiene más alcance, nuestra meta tiene más riesgo. Nuestra meta es, sencilla y llanamente demostrar que por ser cofrades estamos insertados en algo tan serio como es el programa de salvación de Cristo. Si ésto lo tenemos claro, lo demás se nos dará por añadidura.



CARTA DE NUESTRO PARROCO

Querido amigo y feligrés:

Aunque cuando recibas este Boletín ya habremos concluido el tiempo litúrgico de Pascua no quiero que en esta publicación se deje pasar el enorme significado, la inmensa alegría, el júbilo sin fronteras, la dicha sin límites que es Cristo Resucitado, Cristo vencedor de la muerte y asegurador de la vida. La Vida con mayúsculas es Cristo Resucitado.

No podemos dejar de pasar esta celebración que es el punto principal de nuestra fe. Vosotros cofrades teneis que avanzar en esta fe, pregonar esta fe al igual que la pregonaron los Apóstoles. Vuestra procesión tiene sentido porque en ella no se exalta la muerte ni el dolor, como a simple vista podría pensarse, sino que trata de mostrarnos que ese dolor y esa muerte fueron ya superados por Cristo y que nosotros, por su victoria, también superaremos ese fin material de nuestros días.

No quisiera detenerme más pero sí señalaros que el inmenso sentido de la Resurrección de Cristo debe llenar todo el quehacer del cofrade. La alegría de Jesús vencedor de la muerte nos dará fuerza para vencer tantas muertes particulares que nos rodean. La muerte fruto del pecado y del egoísmo la venceremos con la única arma que tenemos los cristianos: el amor.

Por eso, al cerrar esta carta, sólo quiero desearos que avanceis en el amor. Yo sé que la Cofradía avanza en lo espiritual y en lo material y este avance es fruto del amor que puede con todo y que lo logra todo.

Recibe un cordial saludo

Antonio Ramírez Mesa

MEMORIA 85-86

Vamos a exponer en estas páginas el resumen de la Memoria de Secretaría que se presentará al Cabildo General que se celebrará el próximo 16 de Junio.

El periodo que comprende dicha Memoria abarca del 1 de Junio de 1985 al 31 de Mayo de 1986.

| | | |
|----------------------------|---------------------------|-----------|
| Nº Hermanos | 1-VI-85..... | 273 |
| | 31-V-85 | 471 |
| | Altas..... | 215 |
| | Bajas..... | 20 |
| Nº Cabildos..... | 3 | |
| | Cuentas y Elecciones..... | 14-VI-85 |
| | Extraordinario..... | 11-IX-85 |
| | Salida..... | 15-III-86 |
| Nº Juntas de Gobierno..... | 11 ordinarias | |
| | 1 extraordinaria | |
| Nº oficios de ENTRADA ... | 1-VI-85 a 31-XII-85.. | 52 |
| | 1-I-86 a 31-V - 86.. | 36 |
| Nº oficios SALIDAS..... | 1-VI-85 a 31-XII-85... | 190 |
| | 1-I-86 a 31-VI-86... | 255 |
| Nº Boletines..... | 4 | |

ACTIVIDADES FORMATIVAS.- Hay que resaltar que nuestra Cofradía sigue vinculada al Plan Trienal de Evangelización en unión con la Comunidad Parroquial.

ACTIVIDADES CARITATIVAS Y DE PROMOCION SOCIAL.- Durante este periodo hemos continuado con nuestra línea de colaboración con la Parroquia cooperando económicamente en los momentos de mayor necesidad y en las fiestas relevantes de nuestra Cofradía.

De forma ocasional se sigue impartiendo clases y realizando ayudas para la adquisición de libros y material escolar; la formación de nuestra Biblioteca continua en marcha, y aprovechando las páginas de este Boletín pedimos la colaboración de todos los Hermanos que puedan aportar libros con este fin.

Igualmente continuamos en la labor relativa a

MEMORIA

85-86

la realización de acciones en apoyo del barrio y su situación urbanística, siendo de destacar en este sentido la visita del Defensor del Pueblo que fué acompañado por miembros de la Junta de Gobierno en su recorrido por el barrio, es de destacar igualmente la entrevista mantenida con el ministro de Obras Públicas y Urbanismo en el Gobierno Civil de la Ciudad.

MEDALLAS.- La Cofradía acordó conceder la medalla a la misma a los siguientes cantaores de flamenco: José Serrano Ramírez (Pepe de Cañete), Diego Rodríguez Paz (Talete de Ardales), Antonio García Aguila (Antonio de Tolox), Juan A. Gálvez del Postigo Roble (Niño de Juaneque), Gabriel Campos Torres (El Tirirri), Francisco Sánchez Cortez (Paco de Ronda), Antonio Alvarez y Agustín Alcaide Castillo (guitarrista). Igualmente se acordó nombrar Hermano de Honor a la Cofradía del Cachorro de Sevilla concediéndole por consiguiente nuestra medalla.

HERMANAMIENTO.- En bello gesto de reciprocidad la Cofradía del Cachorro de Sevilla ha nombrado Hermano de Honor a nuestra Cofradía, enviándonos al efecto el correspondiente Título de Hermano. Desde aquí le damos acuse de recibo del mismo a la vez que le deseamos el mayor éxito en su proyectada exposición de medallas.

EL CRISTO.- La imagen del Stmo. Cristo del Perdón fué comenzada el pasado 25 de Marzo (Martes Santo); aproximadamente a las 7 de la tarde, el escultor Suso de Marcos daba el primer golpe de gubia al ensamblaje de madera de cedro, una semana más tarde la madera ya había adquirido forma humana para ya en estos momentos estar totalmente concluida. Con esto se presiente ya el cumplimiento de lo que ha sido idea fija de todas las Juntas de Gobierno desde que comenzó la andadura de nuestra Cofradía: poder rendir culto a la Imagen de nuestro Cristo.

También tenemos que reseñar que en la mañana del pasado 10 de Mayo se cortaron los dos cipreses que formarán la Cruz de nuestro Titular, igualmente se tomaron semillas del árbol que formará el madero vertical para que en su día puedan ser sembradas.

MEMORIA 85-86

ACTIVIDADES OBTENCION DE FONDOS.- El 14 de Julio del pasado año se realizó nuevamente nuestro ya tradicional Festival Flamenco que alcanzó el éxito obtenido en los anteriores. La sede fué el Colegio Europa. Tambien se llevó a cabo el Belén Municipal de Marbella cuya realización fué del agrado de los vecinos de esa maravillosa localidad de nuestra costa. Durante todo el año se continua incansablemente realizando el fraccionamiento de la Lotería Nacional, que, por cierto, ha dejado ya algún que otro premio. Aunque no sea propiamente una actividad nuestra queremos agradecer desde aquí el detalle de muchos Hermanos y colaboradores que nos han ayudado con sus donativos.

ACTIVIDADES GENERALES.- En el capítulo de orfebrería hay que destacar la adquisición de cuatro ciriales, llevados a cabo en los talleres de D. Manuel de los Ríos, también se trabajó en la Cruz-Guía a la que se añadió la parte central. Al igual que lo anterior se estrenó en la Procesión del presente año un nuevo estandarte pintado por Blanca Sánchez y que representa el momento de la Anunciación a la Stma. Virgen.

ACTIVIDADES DE CULTO.

El 14 de Septiembre del 85 celebramos el día de los Dolores Gloriosos de Ntra. Sra. con una Solemne función religiosa que finalizó con el Besamano de nuestra Sagrada Titular.

En el mes de Octubre celebramos junto con la comunidad parroquial la festividad de la Virgen del Rosario.

El 24 de Diciembre participamos en la Misa del Gallo, en ella fué inaugurado el Belén de la Parroquia.

El 7 de Diciembre celebramos el aniversario de la constitución de la Cofradía, ese mismo día se llevó a cabo el acto de Bendición de María Stma. de la Encarnación, Imagen que irá en el Trono del Cristo.

Entre los días 15 al 21 se celebró el Septenario en honor de Ntra. Sra. de los Dolores, finalizando el día 21 con la Salida Procesional por las calles de la feligresía, con la circunstancia de ser la última.

Durante la Semana Santa participamos en los Oficios de la Parroquia y realizamos el Monumento.

El día 29 del pasado mes participamos corporativamente en la Procesión del Corpus Christi.



ANTIGUA COFRADIA DEL STMO. CRISTO DEL PERDON
Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES
PARROQUIA DE SANTO DOMINGO

Por disposición del Hermano Mayor se convoca a todos los hermanos de esta Cofradía al Cabildo General de Cuentas que se celebrará en la Sala de Juntas de la Casa-Hermandad el próximo Lunes 16 de Junio a las 8'30 de la tarde, para tratar el siguiente Orden del Día:

- 1.- Lectura del Acta anterior.
- 2.- Memoria anual de Secretaría.
- 3.- Memoria anual de Tesorería.
- 4.- Informe Comisión Revisora de Cuentas.
- 5.- Ruegos y Preguntas.

Málaga, 3 de Junio de 1986

EL SECRETARIO

Juan M. Nebro María



nuestro Cristo

No es esta Cofradía muy dada a ver detrás de unos hechos cosas que puedan parecer legendarias, ni nos gusta refugiarnos en historias imaginarias, ni nos gusta abusar de los toques de incienso ni en las inspiraciones indemostradas e imperceptibles. Pero es verdad que hay veces que los hechos vienen a coincidir de manera que nos hacen pensar que el azar o lo que queráis viene a poner a las cosas cofrades un fondo que pensado no quedaría nunca tan perfecto, es algo así como la perfección de lo no buscado.

Todo esto viene al caso porque la imagen de nuestro Titular ha comenzado a ser tallada y el hecho, ya en sí mismo histórico para la Cofradía ha venido a enmarcarse en una serie de coincidencias que difícilmente van a caer en el olvido, a los que día a día hemos ido viendo la realización de nuestro Cristo, la iniciación del mismo.

Nos suena casi a tópico decir que para los cofrades el año empieza al día siguiente de la procesión o que el ciclo cofrade, dicho de otra manera no es más que un continuo esfuerzo que culmina en la procesión. Pues bien, nuestro proceso cofrade que culminará, como sabéis, el Lunes Santo de 1987 comenzó precisamente el Martes Santo de este año cuando, aproximadamente a las siete de la tarde, saltaba casi con impaciencia el primer trozo de madera de aquel bloque que escondía a nuestro Cristo.

Y tuvo que ser un Martes Santo que venía marcado por algo tan importante para los creyentes como es el Misterio de la Encarnación. En efecto, era 25 de Marzo, día glorioso en que incluso los ornamentos cambian su color penitente para mostrarnos la alegría de la Iglesia al recordar al Dios Hijo hecho hombre por obra del Espíritu Santo. Y es que si hubiésemos tenido que escoger día no lo hubiésemos dudado. Tenía que ser ese y no otro día, porque la Cofradía con una idea clara de lo que María supone en la obra salvadora de Cristo, había querido recordar a la imagen que acompañará al Cristo del Perdón con esa advocación gloriosa: Encarnación.

Día 25 de Marzo, Martes Santo de 1986, festividad de la Encarnación del Hijo de Dios: Nuestra Cofradía inició su andadura hacia ese Lunes Santo que se acerca.

Martes Santo de 1986: ha empezado a surgir, casi por milagro, el Cristo del Perdón. La imagen en madera del Dios encarnado en las entrañas de la Virgen iba naciendo del impulso imparable de Suso de Marcos.

Martes Santo y festividad de la Encarnación: un telón de fondo inmejorable que ninguno hemos preparado pero que ha venido a marcar el comienzo de una obra tan querida y tan esperada por esta Cofradía.

CARTA DEL HERMANO MAYOR

Querido amigo y cofrade:

Quiero comenzar esta carta refiriéndome a la pasada procesión, que vino a cerrar una etapa en la historia de esta Cofradía, que aunque con solera en la historia de nuestra ciudad, es reciente en el tiempo y tengo que referirme a ella por lo que la misma significa y por lo que en ella hubo de pleno contenido y de posibles fallos, Quiero señalaros que nuestra Cofradía en la calle tiene fundamentalmente que lograr transmitir un mensaje: el de Cristo Redentor vencedor de la muerte, y para ello el nazareno y el hombre de trono tienen que ser conscientes de su misión y en ésto debemos esforzarnos todos, comprometernos todos, ayudarnos todos.

Yo no quisiera decir que nuestra Cofradía es distinta. No todo lo contrario. Me gustaría decir que es igual a todas porque todas entienden lo mismo: entienden y dan razón de su fe. Si ésto no fuese así, entonces nos esforzaremos en ser distinta, para llegar a ser auténtica, y ésta es una meta que día a día tenemos que ir superando. Por eso y con vista a nuestra primera Estación de Penitencia a la Catedral tenemos que ir corrigiendo fallos, limando errores, aumentando cada vez más las razones que nos hagan, en un día de Semana Santa, vestir la túnica nazarena.

Pero dejemos ya la procesión y centrémosnos en la actualidad y déjame decirte que tu Cofradía está ahora en plena efervescencia, que está llena de ilusiones y de proyectos que seguro alcanzaremos. Por eso tengo que decirte que si realmente quieres a tu Cofradía y te interesas por ella, ahora es el momento de sumar tu esfuerzo al gran esfuerzo de este año, que sin duda pasará a nuestra historia y por qué no al de las Cofradías malagueñas, porque en él, si todo concluye como esperamos, bendeciremos nuestro Cristo y su Capilla y además haremos nuestra primera Estación de Penitencia el Lunes Santo yendo a nuestra Catedral a hacer pública demostración de nuestra filiación católica.

Creo que el programa es lo suficientemente atractivo como para que te sientas ilusionado por él y para ello que mejor cosa que participar como uno más en tu Cofradía.

Carlos Cruz Alcázar

Captacion de hermanos

Como habrás podido ver a lo largo de este número del Boletín nuestra Cofradía se encuentra en estos momentos en una situación de continua actividad y prueba de ello es el incremento del número de hermanos que se ha producido en este ejercicio. Pero por ello no vamos a dejar pasar por alto este aspecto tan interesante de la vida de la Cofradía y por eso hemos iniciado una campana de captación de hermanos con vista a incrementar el número de los mismos e ir haciendo las posibles previsiones para nuestra próxima salida procesional. Con este objeto te adjuntamos un boletín de inscripción para que puedas colaborar en este sentido con la Cofradía. Este boletín puedes remitirlo, una vez cumplimentado, a la Hermandad o si prefieres, entrégaselo al cobrador cuando pase por tu domicilio.

En proyecto

Nuestra Cofradía prepara para el próximo mes la celebración de una VERBENA ANDALUZA con objeto de allegar fondos, por el momento estamos concretando los últimos detalles de lo que esperamos sea una magnífica fiesta.

Por otro lado, también estamos concretando los extremos oportunos para la celebración del IV FESTIVAL FLAMENCO que tendrá lugar, como es característico, en el marco del Colegio Europa.

actividades

Al enumerar las actividades realizadas por nuestra Cofradía en los últimos tres meses es obligado comenzar a hacerlo con la que es tal vez culminación de los anhelos de todo un año, la Procesión, y de ella hay que reseñar el hecho de haber sido la última que se realiza en Viernes de Dolores por las calles de la feligresía; con respecto al balance de la misma tenemos que decir que como en cualquier actividad humana ha habido errores que nos sirven para acrecentar el espíritu de superación, y aciertos que nos producen verdadera satisfacción, en definitiva podemos decir que el balance ha sido positivo.

Pero evidentemente no ha sido la Procesión la única actividad que hemos realizado, por tanto vamos a pasar, como decíamos al comienzo, a la enumeración de las mismas MONUMENTO.- Como ya se reseña en la Memoria de Secretaría el Monumento de nuestra Parroquia lo realizó nuestra Cofradía y en él se representaba el Cenáculo rodeado de diversos motivos alegóricos. el montaje del Monumento se inserta dentro de lo que ha sido nuestra participación en los Oficios parroquiales de Semana Santa.

ORFEBRERIA.- Debemos de destacar la realización de 4 ciliares, continuación de la Cruz-Guía, que esperamos verla concluida muy pronto. También tenemos varios proyectos más en marcha de los que os iremos informando conforme vayan concretándose.

PLAN TRIENAL.- Durante estos meses hemos continuado con los trabajos del Plan Trienal de Evangelización, reuniéndonos periódicamente junto con el P. Jorge Lamothe que nos ha ido orientando en un dialogo que cada vez se va haciendo más participativo.

GUIÓN.- El creativo "lápiz" de nuestra Cofradía sigue atacando incansablemente el papel y en esta ocasión ha dejado plasmado el dibujo del que será nuestro Guión, pieza que, por su importancia, ya deseáramos ver realizada. Y tras cada dibujo el sacapunta se encarga de reponer nuevamente la punta, ...que queda muchos por hacer, pero podemos estar tranquilos que el "lápiz" de nuestra Cofradía no se gasta así como así.

SUBASTA DE ARTE.- El pasado día 22 de Mayo se celebró nuestra IIIª Subasta de Arte, que va a suponer un nuevo empuje económico en las labores de restauración de nuestra Capilla. Vaya nuestro sincero agradecimiento a los pintores que la han hecho posible.



Impresos

DIFUSION CULTURAL

Hno/a



ANTIGUA COFRADIA DEL STMO. CRISTO DEL PERDON
Y NTRA. SRA. DE LOS DOLORES
PARROQUIA DE SANTO DOMINGO
c/. CERROJO, 1
29007 - MALAGA